
En la tarde del miércoles 6 de diciembre pasado, el Consejo Escolar de Gral. San Martín, 
presidido por Lidia Trinidad y Guillermo Di Tullio, realizó un homenaje a 40 años de democracia. 
En la oportunidad se descubrió una placa conmemorativa con la leyenda:

“40 años de democracia.
Tenemos un método, la democracia para la Argentina. Tenemos un combate, vencer a 

quienes desde adentro o desde afuera quieren impedir esa democracia.
Raúl Alfonsín - 10 de diciembre de 1983” 

Durante el acto, la presi-
dente del cuerpo, Lidia Trini-
dad expresó que la idea es 
“poner siempre en valor la de-
mocracia, que es el gobierno 
del pueblo”. 

Di Tullio agregó, luego, que 
se trata de “un reconocimiento 
a los 40 años de democracia” 
y recordó que “hubo gente que 
dio la vida por la democracia” 
y que la placa “representa hu-
mildemente ese momento, la 
democracia que encabezó el 
Dr. Alfonsín”.
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Navidad Solidaria en MSM

Curso de RCP

Homenaje del Consejo Escolar a los 40 años de democracia

San Martín celebra los 40 años de democracia

El sábado 16 de diciembre próximo, la Cruz Roja 
Argentina – Filial San Andrés realizará el último curso de RCP - 
Reanimación Cardio Pulmonar del año.

En su sede de Riobamba 2847, la capacitación consistirá en un 
solo encuentro, con una duración de cuatro horas, de 9:00 a 13:00.

Este curso es ideal para padres, maestros, estudiantes, 
profesionales de la salud y cualquier persona interesada 
en aprender habilidades de emergencia. Se aprenderán las 
técnicas de RCP en adultos, niños y bebés y manejo de DEA - 
Desfibrilador Externo Automático.

Los cupos son limitados. Para más información y reservas, 
llamar al 4755-1450 o por WhatsApp al 1134572300.

Un años más, el Municipio de San Martín invita a los 
vecinos a participar de la Navidad Solidaria, una campaña 
para que más chicos reciban un regalo en las fiestas.

Hasta el viernes 15 de diciembre, se reciben los ju-
guetes, nuevos o usados en buen estado, en los CAVs - 
centros de atención vecinal (https://www.sanmartin.gov.ar/
red-de-centros-de-atencion-vecinales) o en el Espacio Ju-
ventudes, Moreno 3943, San Martín.

Compartimos la tapa de Reflejos del histórico 10 de diciembre de 
1983, un valioso documento atesorado de y para todos los vecinos

El próximo lunes se festeja con la asunción del Intendente, concejales, consejeros escolares y una fiesta al aire libre 
para los vecinos. El nuevo gabinete municipal del electo Fernando Moreira no presentaría grandes cambios, por ahora.

Colecta de juguetes

La Cruz Roja Argentina – Filial San Andrés 
realiza el último curso del año

Este lunes 11 de diciembre San Martín celebra los 40 
años de democracia ininterrumpida en la Argentina. Y no es 
para menos, a pesar de haber transitados muchos avata-
res, problemas, idas y venidas, los argentinos festejamos la 
democracia que recuperamos de la mano de Raúl Alfonsín. 
Y en el Municipio, con la intendencia de Roberto Debrasi. 

En San Martín se celebrarán estas 4 décadas conse-
cutivas de democracia con la asunción del electo inten-
dente municipal Fernando Moreira, concejales y conseje-
ros escolares. Y, a la tarde con una fiesta para los vecinos

A las 10:30, en el Complejo Cultural Plaza, se realizará 
la sesión preparatoria en la que se tomará juramento al 
intendente Fernando Moreira, que asumirá formalmente 
su cargo para el período 2023-2027 y, también a los 12 
concejales electos que ingresarán al Concejo Deliberante 
de Gral. San Martín. 

Los cinco consejeros escolares electos también asu-
mirán el lunes. Será a las 15.30 en la Escuela De Educa-
ción Primaria Nº1 "Domingo Faustino Sarmiento" de San 
Martín, frente a la plaza central.

Y, a las 17, en la plaza central -Int. Campos y Belgra-
no- se llevará a cabo el “Encuentro por los 40 años de 
democracia”, una fiesta con espectáculos en vivo, proyec-
ciones, gastronomía y actividades para toda la familia.

Moreira y su nuevo gabinete
Soplan nuevos aires en el país. A nivel nacional ya se 

van conociendo los nombres de los nuevos  funcionarios 
que conducirán la Argentina. 

Acá, en San Martín no sucede lo mismo. El lunes asu-
mirá el intendente Fernando Moreira, electo por primera 
vez, logro que supone el armado de su propio gabinete. Sin 
embargo, al cierre de esta edición, ayer jueves, no se bara-
jaban nuevos nombres. La expectativa no es grande, aun-
que se esperan algunos cambios para después del verano.

Los cambios podrían llegar en función a Gabriel Kato-
podis, quien podría pasar a integrar el gobierno bonaerense 
o bien regresar a San Martín, junto a su equipo. También, la 
jefatura de Gabinete municipal presentaría cambios, ya que 
su titular José M. Fernández fue electo diputado provincial 
y ese puesto podría ser ocupado por el actual secretario 
municipal de Obras Públicas, Andrés Alonso, hombre cer-
cano y de confianza de Moreira y Katopodis.

Luego aparecen las dudas con los funcionarios que 
cambiarían de rol, como Nancy Cappelloni de Katopodis, 
actual secretaria municipal para la Integración Educativa, 
Cultural y Deportiva, electa concejal. 

Hay muchos rumores, dimes y diretes, que con el paso 
de los días seguramente se irán resolviendo.



Tras la aprobación de las ordenanzas Fiscal e Impositiva 
de 2024 en la sesión del pasado 22 de noviembre, el Concejo 
Deliberante de Gral. San Martín aprobó el pasado viernes 
1ro. de diciembre ambas iniciativas, en la sesión de asamblea 
con la participación de los mayores contribuyentes.

En la anterior sesión se habían discutidos las ordenanzas 
preparatorias Fiscal e Impositiva para el Ejercicio 2024, junto 
a la ordenanza del Cálculo de Recursos y Presupuesto 
General de Gastos para el Ejercicio 2024. Ambos proyectos 
habían sido aprobados.

Con la presidencia del cuerpo a cargo la vicepresidenta 
Xana Rodríguez, la sesión se inició con los 24 ediles 
presentes, pasadas las 10 del viernes. También asistieron 19 
de los 24 mayores contribuyentes.

Ambas ordenanzas fueron aprobadas con los votos 
positivos de 17 mayores contribuyentes y 13 concejales 
oficialistas. Votaron en contra los concejales Andrés Petrillo, 
Santiago Echevarrieta, Natalia Quiñoa, Verónica Dalmón, 
Emma Rosanó, Ramiro Alonso López e Ignacio do Rego. 
Por su parte, los 3 concejales de Espacio Abierto, Ricardo 
Magnano, Javier Fernández y Analía Mairano, se abstuvieron.

Desde la oposición fue Petrillo quien expresó diversos 
cuestionamientos a la iniciativa oficial, tal como había hecho 
en la sesión anterior. “El proyecto le otorga facultades al 
intendente Fernando Moreira, que son de este órgano 
deliberativo”, opinó Petrillo.

A su turno, la titular del bloque oficialista, Georgina Bitz, 
defendió la iniciativa y expresó: “La tasa de seguridad e 
higiene muestra el mejor registro de los últimos 13 años”. 
Y continuó: “Quiero llevarle la tranquilidad a los mayores 
contribuyentes de que, como desde el 2011, los que menos 
tienen, menos pagan y los que más tienen, más pagan”.

“No hay que castigar a quienes más tienen, se generan 
cuestiones para ahogar al que produce. No castiguemos a 
nadie, incentivemos, apoyemos”, le contestó la edil Rosanó.

2 · 08 de diciembre de 2023

En la Asamblea de Concejales y Mayores Contribuyentes quedaron aprobadas ambas 
ordenanzas. Además, ese día se despidieron a los concejales salientes.
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El Concejo aprobó las ordenanzas 
Fiscal e Impositiva del 2024

S. Cejas

Despedida de los concejales salientes 
Sobre el final de la sesión, se realizó un reconocimiento a 

los concejales que terminaron su mandato por parte del resto 
de sus compañeros y el personal del Concejo.  

Por parte del oficialismo terminaron su mandato 7 
concejales: Lauro Grande, Damián Bermúdez, María 
Coronel (quien reemplazó a Sergio González tras su 
fallecimiento), Verónica Jalil y Romina Gassmann. 
También terminaron su mandato Carolina Pedelacq y 
Alejandro Mamani, quienes podrían regresar al cuerpo si 
renuncia o pide licencia alguno de los seis integrantes de la 
lista de Unión por la Patria elegidos el 22 de octubre pasado. 

Desde la oposición, finalizaron su mandato 5 ediles: 
Javier Fernández, Ricardo Magnano, Ignacio Do Rego, 
Verónica Dalmón  y Emma Rosanó. 

Asunciones
Los concejales electos que ingresarán por el oficialismo 

son seis: Nancy Cappelloni, Juan  Eslaiman, Victoria 
Pastori, Diego Perrella, María Victoria Olalla y Cristian 
Daniel Alonso. Habrá que ver si alguno pide licencia para 
ocupar un cargo en el Ejecutivo.

Por la oposición fueron electos tres concejales por Juntos 
por el Cambio: Alexia Carusso, Andrés Petrillo y Carolina 
Elvedz, aunque queda pendiente ver qué hará Petrillo con su 
actual banca con dos años de mandato restantes. Y por La 
Libertad Avanza ingresarían al cuerpo Marcelo ‘Ballester’ 
Gil,Verónica Caro y Santiago Leo.

A su vez, de los cinco ingresantes al Consejo Escolar 
de San Martín, tres son de Unión por la Patria: Jonatan 
Cifelli, Romina Rodríguez y Hugo Colunga. Los otros dos, 
son uno por Juntos por el Cambio, Fernando González, y 
Silvina Arevalos, por La Libertad Avanza.

Y entre los diputados provinciales bonaerenses electos 
en octubre que son oriundos de San Martín se encuentran 
Rubén Eslaiman y José María Fernández. 



Esta semana, en el marco del 
programa Potenciar Trabajo, el 
Municipio de Gral. San Martín en-
tregó 30 certificados a vecinos que 
finalizaron cursos de formación en 
electricidad, construcción y cocina 

Por otro lado, los cursos de for-
mación laboral se vienen desarro-
llando en el MSM desde el año 2013. 
Hasta la fecha egresaron mas de 
18000 alumnos.

Estas capacitaciones constituyen 
una valiosa herramienta para que 
vecinos de San Martín puedan me-
jorar sus capacidades e inicien sus 
emprendimientos para mejorar sus 
ingresos con el objetivo de un mejor 
vivir.

En este último trimestre se reali-
zaron 125 cursos con mas de 1600 
egresados en 84 sedes ubicadas en 
26 barrios de San Martín.

Hubo cursos en el área de esté-
tica, gastronomía y construcción que 
sumaron 40 ofertas de formación re-
partidas en 82 espacios.

En el marco del nuevo Parque Escuela de Costa Esperanza, el Municipio de Gral. San 
Martín junto a la Provincia, está completando la construcción del centro de atención primaria de 
la Salud, que tendrá 8 consultorios. También contará con un centro de cuidado infantil con dos 
aulas, patio y salón de usos múltiples y un centro juvenil al servicio de las familias del barrio.

Ahora se realiza la pintura e instalación de aberturas del centro de primera infancia, que 
tendrá dos aulas, patio y salón de usos múltiples.

Además se está terminando un espacio de producción de alimentos con comedor, punto de 
venta, huerta, depósito y cámara frigorífica.
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Se construyen un parque escuela, un centro de salud y un 
espacio para  producción de alimentos

Formación laboral 
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Formación laboral para un mejor vivir

Avanzan las obras en Costa Esperanza

gracias a un convenio con UOCRA y 
UTHGRA.

“Es clave ofrecer capacitaciones 
gratuitas para la inclusión productiva 
de más trabajadores”, sostienen desde 
el Municipio. 
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Casa Carnacini, un 
museo vivo

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es  
proporcionada por cada una de las instituciones.Cartelera

Quedan pocas semanas de este 2023 pero aún hay 
muchas actividades culturales gratuitas para compartir.

Hoy viernes 8 comienza “Ilusiones de Navidad”, una 
muestra de artes visuales en la Galería las Artes, en Mitre esq. 
Int. Campos. La misma podrá visitarse hasta el 6 de enero.

Y mañana sábado 9, a las 18 se realizará la apertura 
de la muestra colectiva de estudiantes de la Licenciatura en 
Fotografía de la UNSAM, en el Complejo Cultural Plaza. La 
exposición permanecerá abierta hasta el 28 de diciembre, y 
podrá visitarse de lunes a viernes de 13 a 20.

El viernes 15, en el Espacio Cultural Municipal Ballester 
habrá un taller de manga, a partir de las 17, a cargo de la 
artista plástica local Conny Mellien.

Expo Eärlindë Tolkien vuelve a Ballester el fin de semana 
del sábado 16 y domingo 17. Esta XIII edición tendrá lugar 
en Lacroze 4859. Este encuentro de fantasía medieval podrá 
visitarse el sábado de 16 a 22 y el domingo de 13 a 19. Para 
saber más, escribir a bibliotecaearlinde@gmail.com

El jueves 21 y viernes 22, previo a la Navidad, habrá feria 
de artistas, con exposición y venta de obras en pequeño 
formato, de 10 a 18 en la Plaza Central

Desde la coordinación del museo municipal Casa 
Carnacini comparten con la comunidad la actividad 
desarrollada este 2023 y la alegría de haber ofrecido 
múltiples propuestas. 

A manera de resumen, informaron a este medio que han 
llevado a cabo 24 muestras en las diversas salas expositivas 
que gestionan desde la Carnacini, como la Galería las Artes, 
el foyer del Complejo Cultural Plaza y el Espacio Cultural 
Ballester. Participaron 185 artistas a nivel nacional, de los 
cuales más de 70 artistas son artistas locales.  

En el marco de cada muestra se realizó un programa 
de actividades orientadas a todas las edades para convocar 
diversos públicos a las mismas y realizaron articulaciones 
con instituciones locales. 

Además, se llevaron adelante más de 300 visitas guiadas, 
entre las educativas y las del público general. 

“Consideramos que un museo vivo es cuando su 
comunidad decide habitarlo”, sostiene satisfecho el equipo 
del museo municipal Carnacini.

Conciertos navideños
Ya se acercan los conciertos de fin de año. 
El sábado 16, a las 19, el Coro del Museo Casa 

Carnacini, dirigido por Jésica Silveriño, actuará en el 
Museo, Pueyrredon 2720, Villa Ballester.

Ese mismo sábado, a las 19, habrá un concierto de fin 
de año, en la Sociedad Italiana de San Martín -Pellegrini 
2032- con la presentación de su coro a cargo de Paula 
Mancini; el Coro de Cámara Municipal San Martín, 
dirigido por Federico De Ferrari, y el Coro La Salle de San 
Martín, bajo la dirección de Gabriel Angemi.

También a las 19, la Orquesta Sinfónica Municipal, 
dirigido por Daniel Battista brindará un concierto navideño, 
en la galería de la Municipalidad de San Martín, en Mitre 
y Campos.

Y, para terminar, el domingo 17, a las 17.30, llega el 
Concierto de Navidad a la Sociedad Coral Alemana Villa 
Ballester, en Prof. G. Simón 2520, Chilavert. Actuarán sus 
coros Mixto, Niñas y Jóvenes y la Coral Joven, dirigidos 
por Federico De Ferrari, y el Coro Nagmén, a cargo de 
Matías Martínez.
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Posse vino a Ballester invitado por 

el ateneo Elvira Rawson
Alexia Carusso: “Generar 

consensos y nuevas ideas por 
un San Martín distinto”

El ateneo radical Elvira Rawson de Villa Ballester, 
encabezado por Raúl Rodríguez y Nora Arana ofreció el 
martes 5 el tradicional brindis de fin de año, junto a dirigen-
tes y militantes. Al espacio de la calle Formosa, entre Alte. 
Brown y Neuquén, asistieron los líderes de Espacio Abierto, 
Gustavo Posse y Walter Carusso, los concejales Analía 
Mairano y Javier Fernández, el consejero escolar Guiller-
mo Di Tullio, la concejal electa Alexia Carusso, referentes 
locales y militantes.

La reunión fue un claro respaldo a Gustavo Posse, inten-
dente saliente de San Isidro, según informaron a este medio.

Ante decenas de asistentes que se acercaron a pesar de la 
tormenta, Rodríguez dio la bienvenida y destacó el intenso tra-
bajo realizado “acompañando a Gustavo en la elección por la 
Provincia y a Walter, siempre desde Espacio Abierto San Mar-
tín”. Luego, se entregaron placas de reconocimiento a ambos.

Posse, a continuación, agradeció la invitación, valoró 
el esfuerzo de la familia Rodríguez puesto en el ateneo de 
Ballester y destacó la participación de los jóvenes, espe-
cialmente de la electa concejal Alexia Carusso junto a su 
candidato a intendente Mauricio D’Alessandro, “cruzando 
una PASO adversa”, que él no pudo superar en San Isidro 
y aprovechó para repetir que “el sistema de lista sábana no 
va más”. Destacó, también, la  “estructura de amistad y fra-
ternidad del radicalismo” de San Martín y San Isidro, “donde 
estamos porque queremos, así es como nacimos y crecimos 
en política y es la razón de este ateneo (…) Sosteniendo esa 
mística es que el radicalismo va a ser cada vez más fuerte, 
con la concepción moderna que es la concepción frentista".

Luego, entre otros conceptos, sentenció:
*“Que Dios acompañe al nuevo presidente, que no es de 

nuestro espacio político”.
*“El radical siempre se pone del lado de la gente e inde-

pendientemente cuando llega la elección cada uno decide. 
El producto de esta elección es el producto también de que 
hubo una elección sabia por parte del radicalismo de dar li-
bertad de acción a los votantes”. 

*“Al presidente vamos a desearle lo mejor, vamos a tener 
la mayor buena fe, con esa característica que tiene el radical de 
ser político; Alfonsín nos enseñó a ser buenos seres políticos” 

*“Nosotros queremos que el país salga adelante cree-
mos que el país tiene una oportunidad”.

*“Marcaremos las diferencias y vamos a apoyar en todo 
lo que sea necesario”.

*“El ajuste que va a venir sobre la Provincia va a ser terri-
ble y va a ser terrible entonces también sobre los municipios”.

Y, volviendo al rol del ateneo, dijo: “En en esta localidad tan 
importante de San Martín como es Villa Ballester, donde hay 
una fuerte base radical y se hizo la mejor elección del Gran 
Buenos Aires, es donde nosotros tenemos puesta mucha es-
peranza” y agregó: “Un radicalismo competitivo, que se para, 
pelea, que fiscaliza, que muerde, que recorre como este es lo 
que se necesita a lo largo de toda la provincia y todo el país”.

“Desde nuestro lugar Espacio Abierto San Martín segui-
remos trabajando con la concejala Analía Mairano, siempre 
desde la oposición como fue lo elegido por la sociedad, no-
sotros somos principalmente respetuosos de la democracia 
y de la elección del pueblo y entendemos que ese es el rol 
que debemos ocupar específicamente en San Martín. Segui-
remos trabajando tratando de generar nuevos consensos y 
nuevas ideas para trabajar por un San Martín distinto”, dijo 
Alexia Carusso, concejal electa por el espacio possista, que 
en San Martín lidera el radical Walter Carusso.

Junto a la concejal Analía Mairano integrarán el bloque 
de Espacio Abierto, que quedará conformado íntegramente 
por representantes femeninas.

Aún no se sabe si se integrarán a algún interbloque con 
el resto de la oposición local. Al respecto, dijo: “Todavía no 
sabemos, es muy prematuro para hablar eso, nosotras dos 
vamos a estar en representación de lo que es Espacio Abier-
to en San Martín, de mi parte desde la Unión Cívica Radical 
y, de la parte de Analía, desde el peronismo”. Y agregó: “Tra-
tamos de convocar distintas posturas políticas para poder ge-
nerar dentro de esos consensos e ideas y, poder llegar a una 
idea superadora y mejor”.

Para terminar adelantó que le gustaría dedicar su tarea 
legislativa especialmente a cuestiones de género, educación 
y cuidado del medio ambiente. “Creo que son temas que tie-
nen que estar puestos en agenda y que tal vez no se vienen 
trabajando tan fuerte, son temas que movilizan”, cerró.
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A partir de la próxima semana, Espacio Abierto tendrá en el Concejo 
Deliberante de Gral San Martín, un bloque femenino, conformado por 
una representante del radicalismo y otra del peronismo, Alexia Carusso 
y Analía Mairano, respectivamente, quienes trabajarán para “generar 

nuevos consensos y nuevas ideas”

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González

Un plan para que JxC no llegara
Para terminar elogió a Walter Carusso, “cuyo trabajo no 

se puede dimensionar con palabras” dijo, reconoció emocio-
narse con “los jóvenes que continuarán un trecho muy largo 
para las próximas décadas” y adelantó que se integrará al 
Comité Nacional.

Y cerró diciendo: “Recordemos y aprendamos que en 
2021, cuando la gente nos eligió masivamente en todas las 
provincias y en el Gran Buenos Aires lo único que pedía era 
que Juntos se mantuviera junto y lo único que hizo Juntos fue 
ser roto hasta que consiguieron lo que querían, fue un plan 
para que Juntos por el Cambio no llegara”. 

Espacio Abierto, una gran familia
Y antes de compartir ricas pizzas, Carusso agradeció a 

la gran familia que es Espacio Abierto, al Espacio Abierto 
PJ representado por la concejal Analía Mairano; al Espacio 
Abierto Pro con el concejal Javier Fernández y al nuevo local 
de Espacio Abierto UCR, el ateneo Elvira Rawson.

“Gracias a la gran familia de San Martín que es Espacio 
Abierto, que abarca todos los frentes y que nos va a permitir 
de ahora en más poder desarrollarnos y competir para poder 
tener en algún momento un San Martín distinto”, dijo y felicitó 
a “Raúl y Nora por este hermoso local con un nombre em-
blemática como el de la doctora Elvira Rawson, la segunda 
médica que se recibió en el país, un verdadero logro cuando 
la profesión era solo de hombres, un nombre para todas las 
mujeres y para lo que se viene, desde Espacio Abierto va-
mos a seguir apoyando”.

Raúl Rodríguez, Gustavo Posse, Walter Carusso y Nora Arana presidieron el acto en el ateneo Elvira Rawson
La electa concejal Alexia Carusso, junto a Marcela Mancini 

-presidente del Comite UCR SM- y la anfitriona Nora Arana 
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Mañana sábado 9 cumple años Marydee Aguer, 
querida docente y líder del Colegio José Hernández. 
Continuando el legado de su padre, es reconocida por 
toda la comunidad educativa, que la saludará en su día 
con los mejores deseos.

Mario Oyarzo arrancará mañana 9 de diciembre su 
nuevo año. Con el cariñoso saludo de sus seres queridos 
y el cuerpo de Bomberos de Villa Ballester celebrará su 
cumpleaños. Muchas felicidades.

Una amiga de todos y querida leona de Villa Ballester, 
Ada Cabo cumple años mañana sábado 9. Para ese día 
nos sumamos a los cariñosos saludos que recibirá y le 
deseamos lo mejor.

El próximo martes 12 cumple años Julio Otaño, 
historiador local y coordinador de museos históricos 
municipales, quien recibirá el cariño de allegados y 
compañeros municipales

Sebastian Ivoskus cumple años el 13 de diciembre 
próximo, por eso su familia, amigos, compañeros de la 
Cámara Empresaria de San Martín y el equipo de Vilnius le 
desearán lo mejor para su nuevo año y que sigan los éxitos.

La futura concejal Alexia Carusso cumplirá años el 14 
de diciembre, rodeado del cariño de su familia y el equipo 
de Espacio Abierto. Todos le desearán muchas felicidades 
y una exitosa concejalía. Felicidades.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

INGREDIENTES para 2 panes:
* 6 cucharadas soperas de avena
* 1 huevo
* ½ taza de agua
* 1 cucharadita de polvo de hornear
PROCEDIMIENTO:
Mezclar la avena con el polvo de hornear, luego con 1/2 
taza de agua, el huevo y dejar reposar 5 minutos.
Cocinar en sartén antiadherente bien caliente dejando 
dorar por ambos lados con tapa.
Rellenar con la proteína preferida, palta y verduras.

Pan de avena

Sabías...?

Fin de año, en Le Ble Villa Ballester

… Qué es la filigrana?
Es una obra de joyería muy fina y delicada que se realiza 

con hilos de oro y plata.
Se hacen diseños calados con dos o tres hilos muy delga-

dos que pueden entrelazarse y luego se sueldan.
También se colocan cuentas de metal en las uniones para 

realizar un entretejido del alambre.
La filigrana surgió 

con los etruscos y 
griegos y fue muy 
empleada en la or-
namentación de la 
vajilla durante los 
siglos XVI y XVII en 
Alemania, Italia y 
Francia. Luego pasó 
a América. 

Se suelen hacer 
broches, cruces, 

aros y utilizarse en la decoración de muebles.
¿Cómo surgió el arte del vitral? En el período románico y gó-

tico, las ventanas de los templos comenzaron a ser decoradas 
con vidrios de colores.

Desde 950 hasta 1240, las ventanas se montaban en 
marcos de hierro adornadas con vidrios pintados o recubier-
tos con esmalte de colores.

Ya con la arquitectura gótica las ventanas se dividieron en 
secciones unidas por varillas de plomo adornadas con figuras 
muy coloridas parecidas a los mosaicos.

Durante la Edad Media, el vitral como arte, alcanzó su ma-
yor auge, dónde se utilizaba para ilustrar a la población sobre 
los pasajes de la Biblia.

Diciembre es sinónimo de despedidas, reuniones, 
fiestas. Y Villa Ballester tiene un espacio que combina aire 
libre con salones, elegancia y buenos platos. Todo en un 
ambiente muy sin igual: Le Ble, en Lacroze y Falucho.

Desde el desayuno, pasando por el almuerzo hasta la 
merienda, la antigua casona ambientada para disfrutar de 

Dice la leyenda: “Agua que no has de beber 
déjala correr.”

A lo largo de los años se ha ido perfeccionando 
el modo de beber agua fresca. En la época colonial 
las casas poseían en sus patios pozos o los aljibes, 
con un sistema diferente para obtener la bonita 
agua. Esa que hiciera más fácil nuestra vida.Sólo 
aquellos propietarios que tenían un buen pasar 
económico poseían en sus jardines o parques esos 
engranajes que mediante sogas, balde y esfuerzo  
traían el agua.

Hoy en día, unos pocos aljibes aún quedan en 
algunas casas como símbolo de coquetería. Aljibes 
que ya están en desuso, que guardan secretos. 

En museos o casas antiguas señoriales aún se 
ven estos aljibes, símbolo de épocas soñadas.

En San Martín también podemos verlos. Los 
encontramos en la Casa Mercado y en el museo 
Chacra Pueyrredón. Allí están. Silenciosos y eternos. 
Esperando la visita de los vecinos. 

Agua entre muros

Curiosidades deCuriosidades denuestros pagosnuestros pagos****
Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

Con solo 3 ingredientes, este pan es una excelente fuente de fibra 
y proteínas. Puede ser un desayuno, almuerzo o cena delicioso. 

cada espacio, ofrece una amplia variedad de opciones. Y 
si la juntada es después de las 20, el próximo sábado 16 
llega la última nochecita Le Ble del año.

A partir de las 20 habrá un menú especial para cenar. 
Para hacer la reserva comunicarse a 1173669132 o 

villaballester@leble.com.ar
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana

BOLIVAR 5134
VILLA BALLESTER

11-2402-0858

11-3313-7179

@FLORESGABYOK

@FLORESGABY

N u e s t r o s  h o r a r i o s  d e  a t e n c i ó n  s o n  d e
 L u n e s  a  Vi e r n e s  d e  8 h s  a  1 9 h s .

S á b a d o  d e  9 h s  a  1 8 h s . 
D o m i n g o  d e  11 h s .  a  1 3 . 3 0 h s .

Viernes 8
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT. FCIA. DEL ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester 45220400

Sábado 9
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Domingo 10
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI  R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183

Lunes 11
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.Ballester-4767-3738
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728

Martes 12
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942

Miércoles 13
TACIANA J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
FILPI Av. Libertador 7046 J.L.Suárez-4739-5617
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424                 
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571
ZERNERI  Pte.Perón 5401 S.Martín-4713-5667

Jueves 14
SUBI  Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín- 4724-3866
ADELINA HUE S.C.S.  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

AGRUPACIÓN MUNICIPAL 
COMUNIDAD AVANZA

Convocatoria a elecciones internas para la elección de 
autoridades definitivas

La Junta Electoral de la AGRUPACIÓN MUNICIPAL 
COMUNIDAD AVANZA convoca a sus afiliados y afiliadas 
a la elección de autoridades definitivas, de acuerdo con lo 
establecido en los artículos 42 y 43 de su Carta Orgánica. 
La elección se llevará a cabo el domingo 31 de diciembre 
del año 2023, desde las 09:00 hasta las 18:00 horas, 
en la sede partidaria ubicada en la calle Lacroze 4824, 
piso 2°, departamento 1, partido de General San Martín, 
provincia de Buenos Aires.



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 94 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Los gastronómicos de San Martín, unidos 
frente a los tiempos difíciles que se vienen

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

La Cámara Gastronómica de General San Martín realizó 
el cierre del año con un encuentro en Varvarco. La reunión 
presidida por las autoridades de la Cámara, Hernán Ienco, 
Diego Faggioli y Nancy Benedeto, contó con la presencia 
de gastronómicos sanmartinenses, el diputado Leo Grosso;  
Pascual Saccomanno, subsecretario de Producción municipal; 
Juan Ciolli, presidente de la Cámara Económica Sanmartinense 
– CES y Manuel Luaces, jefe de la Agencia Territorial del 
Ministerio de Trabajo de la Nación.

Además de mucha charla, preocupaciones por el futuro e 
interpretaciones políticas, hubo rica comida y bebida. Para el 
final, con las copas del brindis en la mano, Faggioli agradeció 
a Varvarco por organizar el encuentro y a los presentes. Luego 
remarcó el trabajo diario de los gastronómicos,  y su participación 
en la Cámara, valoró la solidaridad e invitó a brindar por un 
mejor año. “Sabemos  que va a ser difícil en muchos sentidos, 
lo tenemos claro, pero seguiremos trabajando y poniendo el 
hombro”, cerró.

Después Ienco invitó a tener esperanzas. “Sabemos 
que fue un año difícil y se viene un tiempo aún más difícil, 
pero estamos acostumbrados, somos argentinos, somos 
gastronómicos y nos gusta emprender. Les deseo lo mejor 
para 2024 y que tengamos un gran año, seamos positivo para 
lo que viene, porque si nos amargamos va a ser mucho peor”, 
expresó antes de pedir un aplauso para Nancy Benedeto, 
por su dedicación y trabajo con los gastronómicos de San 
Martín. Entonces ella dijo que “el secreto está en la unión, 
en ser un grupo de comerciantes unidos”, aseguró que no 
son competencia entre sí y que la unión los beneficia en un 
muchos aspectos. 

Saccomanno a continuación recordó los comienzos de la 
Cámara Gastronómica de SM y valoró que el sector gastro-
nómico, importante para la economía del distrito y la cultura 
de San Martín, esté unido. También, aseguró que desde el 
Gobierno municipal decidieron acompañarlos desde el primer 
momento y que, frente “a los tiempos difíciles que se vienen, 
si nos apoyamos entre todos vamos a salir adelante”.

En un encuentro de fin de año, todos coincidieron en que el futuro será complejo, 
que la unión fortalece las PyMEs y que juntos podrían salir adelante.

Finalmente Ciolli también expresó que “se vienen tiempos 
difíciles que requieren unidad” y llamó a organizar esa unidad. 
“La Argentina tiene riqueza, el tema es que no nos roben esa 
riqueza y para eso tenemos que unirnos” dijo y llamó a unirse 
para “ser visibles a los ojos de la política que muchas veces se 
olvidan de las PyMEs, sector fundamental en la economía, por 
la participación en el producto bruto, dador y generador del 70 
al 75% del empleo”.

“Hay que consolidar las PyMEs, protegerlas, ese es un 
desafío que tenemos todos para que no nos tuerzan el brazo y 
podamos seguir avanzando”, sentenció antes del brindis final 
de todos los presentes.


